

# Arbeitsblatt zum Thema "Wer hat die Diktatur erfunden?"

---

## Aufgaben:

1. Fülle die Lücken mit den richtigen Wörtern aus!
2. Scanne den QR-Code zur Kontrolle!
3. Schreibe den Text in dein Heft ab!
4. Formuliere die Inhalte des Textes selbst!  
Nutze dazu alle Lückenwörter!



Vor über 2000 Jahren war das Römische Reich eine \_\_\_\_\_ . Die Macht war auf mehrere Menschen verteilt. Jedes Jahr wählte man zwei oberste \_\_\_\_\_ , die beiden Konsuln. Die meiste Macht hatte der Senat. Das war eine Art \_\_\_\_\_ mit mehreren hundert Mitgliedern. So konnte kein einziger Mann alle \_\_\_\_\_ an sich reißen. Allerdings konnte es „Notfälle“ geben. Manchmal wurde Rom von \_\_\_\_\_ angegriffen, so dass man schnell etwas dagegen tun musste. Dann haben Senat und \_\_\_\_\_ für einen Dictator gesorgt. Der Dictator bekam die Macht über alle Soldaten und \_\_\_\_\_. Allerdings durfte man höchstens nur ein halbes Jahr Dictator sein. So ein mächtiges \_\_\_\_\_ konnte aber auch missbraucht werden. Das bekannteste Beispiel ist Julius Cäsar. Er hatte bereits viele \_\_\_\_\_ besiegt und den Senat eingeschüchtert, als er sich zum Dictator wählen ließ. Das blieb er mehrere \_\_\_\_\_. Schließlich ließ er sich zum Dictator auf Dauer machen, also auf \_\_\_\_\_ .

Herrscher   Jahre   Gegner   Feinden   Republik   Beamte   Lebenszeit  
Amt   Konsuln   Parlament   Macht

## Quellenangabe:

Artikel: Diktator (von Ziko van Dijk, Patrick Kenel, Michael Schulte u.a.) - dort unter der Lizenz CC-BY-SA  
<https://klexikon.zum.de/index.php> (<https://klexikon.zum.de/index.php?title=Diktator&oldid=80179>)